



**Dimanche 11 janvier 2026 — Baptême du Seigneur — Année A**

**« Il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe  
et venir sur lui »**

## Évangile selon St Matthieu (Mt 3, 13-17)

Alors paraît Jésus. Il était venu de Galilée jusqu'au Jourdain auprès de Jean, pour être baptisé par lui.

Jean voulait l'en empêcher et disait :

« C'est moi qui ai besoin d'être baptisé par toi, et c'est toi qui viens à moi ! »

Mais Jésus lui répondit :

« Laisse faire pour le moment, car il convient que nous accomplissions ainsi toute justice. »

Alors Jean le laisse faire.

Dès que Jésus fut baptisé, il remonta de l'eau, et voici que les cieux s'ouvrirent : il vit l'Esprit de Dieu descendre comme une colombe et venir sur lui. Et des cieux, une voix disait :

« *Celui-ci est mon Fils bien-aimé en qui je trouve ma joie.* »

## Homélie Laurent Bardou, diacre

Que venons-nous d'entendre ?

Jean le baptiste, baptisé pour que nous regrettions nos péchés et pour que nos péchés soient pardonnés. Alors lui, Jésus, a-t-il besoin de ce baptême, puisqu'il est sans péché ?

Le baptême de Jésus signifie que c'est Dieu lui-même qui vient chez nous !

En plongeant dans les eaux du Jourdain, Jésus vient plonger dans notre humanité, avec son poids de péchés, de souffrances et de mort... Avec ce baptême, Jésus nous prend la main pour marcher avec nous dans notre vie. Jésus ne change pas. Il est toujours le même, hier, aujourd'hui et demain. Jésus est toujours cette présence de l'Amour infini, qui continue et continuera de descendre dans les eaux troubles de nos vies. Il nous suffit d'accueillir Jésus. Il ne nous promet pas la facilité mais nous donne l'assurance que ni le mal, ni la mort n'auront le dernier mot de notre histoire.

*Par son baptême, Jésus nous dit qu'il est avec nous et que c'est l'Esprit-Saint qui nous donne la force d'avancer et qui nous sauve de nos vies tumultueuses.*

Depuis notre baptême, nous sommes enfant de Dieu et nous portons son nom de famille.

L'homme est beaucoup plus grand que sa seule dimension terrestre.

En nous accompagnant, Jésus nous dit :

« *Tu es une merveille de Dieu, laisse-toi aimer par moi...* »

Cette fête du baptême de Jésus est l'occasion de réfléchir au sérieux que nous attachons à notre baptême.

Oui ! Le baptême est infiniment plus qu'un jour de notre vie, il est pour la vie de chacun de nos jours.

Nous ne sommes pas chrétien une fois pour toute, nous le devenons chaque jour.

Chaque jour, nous sommes appelés à vivre, à la suite de Jésus en enfant de Dieu et en frère les uns les autres.

